

# 藤江の里

## ～届けようみんなの想い 伝えようみんなの笑顔～

11月15日に第1回スクールフェスティバルを行いました。今までは、学習発表会と称して、学年ごと交代しながら学習の成果発表を行ってきました。その中で、もっとこうしたいという子どもたちの想いを聞き、今年度からは、参加型とし「みんなで繋がりながら一つの行事を創り上げよう、そして地域の皆様とも繋がり合おう」と、名称をスクールフェスティバルに変え、取り組んできました。

事前の児童鑑賞会では、互いの発表を観た後、それぞれ応援メッセージを書いて届けました。低学年には、「大きな声ではっきりいっているのよ、セリフが聞き取りやすかったよ」、中学年には、「英語の歌詞で歌っていて、すごかったよ。」、高学年には、「歌声がきれいだったよ。合奏がすごくて音がそろっていたよ。」など、肯定的な声が届けられていました。しかし、発表してみるとそれぞれに課題点が見つかったようで、自分たちが不安に感じているところを出し合いながら、最後の練習に臨んでいました。

当日は、一生懸命に表現する子どもたちの姿や他の発表を真剣に観る姿などが見られ、みんなが参加し楽しんでいるように思いました。皆様へ想いや笑顔をお届けることはできたでしょうか。行事を通して主体的に学びを深め、互いのよさに気づき、共に高まり合うことができ、子どもたちはより成長したと思います。

多くの方にお越しいただき、そして子どもたちに大きな拍手を送ってくださりありがとうございました。ここでの経験をこれからの学びに生かしていきます。

また、感想をお寄せくださり有難うございました。一部紹介させていただきます。



### <保護者からのメッセージ>

低学年は劇と歌でミュージカルのような構成で、スイミーの世界に引き込まれました。みんなが大きな声で間の取り方も良く、とても素晴らしい発表でした。中学年は、ディズニーの演奏と歌に心癒されました。小さな世界の日本語、英語での斉唱、とても素晴らしかったです。高学年の群読は、しっかりと大きな声が出ていて力強い発表でした。歌もリコーダーもきれいな歌声・音色でたくさん練習をしたことが伝わってきました。そして、シングシングシングは、みんながとても楽しそうに演奏していて、見ているこちらにも笑顔になりました。

どの学年も本当に素晴らしくとても良い発表会でした。

## 仲間と共に考え 行動する～5年宿泊学習～

10月31日～11月1日にふれ愛ランドで5年生が宿泊学習を行いました。「チャレンジ！藤江っ子～規律正しく仲良く真剣に～」を目標とし自分たちの力をステップアップさせようと取り組みました。宿泊学習前日に行った結団式では、それぞれが考えた宿泊学習で自分につけたい力を全校に発表し当日を迎えました。しおりをよく見ながら、次の活動に向けて準備することは何かを自分たちで考え、5分前行動を心がけていました。仲間と共に考え協力して行動しており、特に 飯盒炊飯・カレー作りでは予定よりも1時間も早くできました。それぞれの活動の終わりには振り返りを十分行い、しおりにたくさん書き込んで次の活動に活かすようにしていました。「もう1泊した～い。」と全員から聞かれ実りのある、つけたい力を十分身につけた2日間であったことがうかがえました。



カレー作り



杉の壁掛け作り



キャンプファイヤー



カラーリング

## 多様な学びの場を ～学校へ行こう週間～

「学校へ行こう週間」として、11月5日（火）～7日（木）の3日間、地域や保護者の方々に参観していただきました。教室で行う授業だけでなく、スクールフェスティバルに向けての練習や児童会防災イベント、児童への予告なしの避難訓練や読書交流会等、子どもたちの多様な学びの様子を見ていただきました。



「児童会 防災イベント」「避難訓練（地震対応）」  
縦割り班ごとに校内ウォークラリーをしながら児童会が考えた防災クイズを解いていきました。その後大休憩には、予告なしで大きな地震が襲ってきたという想定で、自分の身を守る訓練をしました。来校の保護者の方も参加してくださいました。



「読書交流会（5・6年）」  
5年生は金江小学校5年生と6年生は精華中学校1年生と、グループごとにおすすめの本の紹介や読んだ感想を出し合いました。タブレットを通して画面の向こうの相手と交流することができました。

### 「知っておきたいSNSの使い方（ルール・マナー）」

藤江学区青少年育成員協議会教育講演会に、4・5・6年生も参加して広島県警察署「少年サポートセンターふくやま」の2名の講師による「知っておきたいSNSの使い方（ルール・マナー）」の講演を聞きました。いつでもどこでもつながるスマートフォンですが、インターネットでは「人が嫌になると思う使い方はしない」「夜遅くまでスマートフォンを触っているとだんだんやめられなくなる」と、SNSの使い方やネット依存について教えていただきました。講演の中で、スマートフォンを使用している児童が多いため、おうちの人と使い方のルールをしっかりと決めることが大切であると話されました。

最後に、三つの大切なこととお話くださいました。

1. いいことか悪いことかを判断する力をつける。
2. 悪いことをしないためにコントロールする力をつける。
3. 迷ったら信用できる大人に相談する。

今後も、よく考え、正しい判断で行動することができる藤江っ子の育成を図ってまいります。



### ～犯罪被害防止標語～

「あ・と・が・こ・わ・い」  
あ：ネットで知り合った人とは「会わない」  
と：自分の裸の画像等を「撮らない」  
が：自己や他人の裸等の「画像を送らない」  
こ：名前・学校名など「個人情報アップしない」  
わ：他人を誹謗中傷するような「悪口を書かない」  
い：ネットを使用して「いじめない」

「学校へ行こう週間」では、保護者の方を対象に給食試食会も行いました。この期間、地域や保護者の方40名がおいでくださり誠にありがとうございました。

## <お知らせとお願い>

1982年（昭和57年）に、藤江小学校は現在地に新築移転され、校庭の木々は大きな樹木へと生長しました。近年相次ぐ倒木事故のニュースを耳にされることがあるかと思えます。本校の樹木も例外ではなく、大きな木ゆえに倒木事故の危険性が心配されます。長年、藤江小学校の子どもたちを日々見守ってきてくれたその樹木ですが、子どもたちの安全を第一に考えこの度教育委員会とも相談し対応していくことにしました。南門外側のバラ園にある樹木は大きく、強風等の影響を受け、通学路上に倒れるおそれがあるため伐採します。その他、中庭の樹木を始め校庭の樹木は、高さを低くしたり本数を減らしたりしていきます。

今まで大切にされてきた樹木ですが、子どもたちの安全のため皆様のご理解のほどどうぞよろしくお願いいたします。



中庭



南門

12月行事予定		
日	曜	学校行事・PTA行事
1	日	
2	月	ALT
3	火	委員会 ランチルーム(中)
4	水	学校朝会 PTA見送り活動
5	木	<b>集金引落日</b> ランチルーム(低) 西部地区小中合同研修会
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	ALT
10	火	<b>集金再引落日</b> 民生委員挨拶運動 ランチルーム(高)
11	水	音楽朝会
12	木	読み聞かせ 児童分団会④
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	ALT
18	水	児童朝会(体づくり委員会) PTA見送り活動
19	木	個人懇談13:30-16:30 ALT
20	金	個人懇談13:30-16:30
21	土	
22	日	
23	月	終業式
24	火	<b>スクールカウンセラー相談日</b>
25	水	12月18日(水) 10:15~13:15 相談希望のある方は、担任または教頭へお 知らせください。
26	木	
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	学校閉庁
31	火	学校閉庁

やりきり週間

学期末のため集金引落日が早くなっています。通帳の金額をご確認下さい。

- ### 1月の主な予定
- 7日(火)始業式 委員会
  - 8日(水)PTA 見送り活動
  - 10日(金)学力標準テスト
  - 14日(火)委員会
  - 15日(水)集金引落日
  - 16日(木)読み聞かせ
  - 17日(金)書き初め大会
  - 22日(水)PTA見送り活動 スクールカウンセラー午後
  - 23日(木)入学説明会 15:00~
  - 27日(月)集金再引落日
  - 28日(火)クラブ⑤⑥

### イルミネーション in ぶじえ 2024

今年も全校児童で制作しました。「チャレンジ藤江っ子」小学校ブースには、色鮮やかなツリーが輝いていることでしょうか。是非ご覧ください。

期間 12月7日(土)~12月25日(水)  
 場所 藤江交流館 横グラウンド  
 点灯時間 18:00~21:00

☆オープニングセレモニー  
 12月7日(土)17:45~  
 (18:00~カウントダウン点灯)  
 ・中学生以下にプレゼントあり  
 ・販売  
 焼き芋、ポップコーン、駄菓子、温かいコーヒー

☆クリスマスイベント  
 12月24日(火)19時頃  
 ・販売 温かいコーヒー

☆大晦日点灯予定  
 12月31日(火)18:00~翌0:30